



Séminaire de recherche du LaDHUL

Plateforme interfacultaire en cultures et humanités numériques

La délégation cognitive aux machines

Mercredi 25 octobre, 15h15-17h, Géopolis, salle 5799

Florian Jaton (SSP, UNIL)

Calculs électroniques, travail de programmation et cognition(s)

Mercredi 22 novembre, 15h15-17h, Géopolis, salle 5799

Yannick Rochat et Mattia Egloff (Lettres, UNIL)

Lecture distante des systèmes de personnages de la littérature

Mercredi 13 décembre, 15h15-17h, Géopolis, salle 5799

Jérémy Garrigues (SSP, UNIL)

Vers une géopolitique du scraping

Les SHS numériques constituent un domaine transdisciplinaire pour lequel il est important de croiser les expériences et compétences réunies au sein de l'UNIL. A cette fin, le séminaire du LADHUL propose un espace de réflexion collective pour aborder, sur la base d'interventions diverses, des thématiques transversales à ce domaine en plein développement. Depuis janvier 2017, la thématique de réflexion collective concerne les délégations cognitives aux machines. Qu'il s'agisse de la perception, de la mémorisation, de l'apprentissage ou de la prise de décision, de plus en plus de fonctions cognitives sont déléguées à des machines, y compris des machines logicielles. De la numérisation de sources textuelles et audiovisuelles à leur archivage en passant par leur analyse assistée par ordinateur ou encore l'exploitation visuelle des flux d'informations accessibles depuis les médias sociaux, ces délégations sont multiples dans les pratiques de recherche numérique et nous sommes toujours concernés par leurs implications. Ce sont ces délégations que nous chercherons à interroger par le biais des interventions diverses des participants et de la discussion collective.

Coordination: Nicolas Baya-Laffite et Boris Beaudé - Contact: nicolas.bayalaffite@unil.ch

www.unil.ch/ladhul

Unil

UNIL | Université de Lausanne

LADHUL - Laboratoire
de cultures et humanités
digitales de l'UNIL